

El Heraldo del Atlántico

Semanaario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,
CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:

Calle 27, casa del Director

CONDICIONES:

Se publica todos los lunes en la tarde.
Suscripción mensual... \$ 0 50
" anual... " 5 00Avisos: precios convencionales.
La correspondencia debe dirigirse al Director. Ap. rtado número 203.

El Comercio de Limón será cordialmente invitado para que asista y se una al Congreso Internacional de Cámaras de Comercio, mandando Delegados a la quinta sesión que celebrara éste en la ciudad de Boston, Mass, en setiembre de este año

A continuación insertamos la carta dirigida por el Presidente de la Comisión Ejecutiva, que dice así:

Boston, Mass., 19 de Abril de 1912
Sr. Redactor de

EL HERALDO DEL ATLANTICO
Puerto Limón, C. R.

Permítame llamar su atención al hecho de que dentro de unos pocos días los hombres de negocios de su Ciudad, por intermedio de su organización comercial, recibirá una cordial invitación para que se una al Congreso Internacional de Cámaras de Comercio, la principal organización de los hombres de negocios del Mundo, y para que manden Delegados a la quinta sesión del susodicho Congreso, la cual se celebrará en esta ciudad de Boston, en los Estados Unidos de América durante los días del 24 al 28 de setiembre del año corriente.

Por razón de que los miembros del Congreso, y especialmente los representantes de los Estados Unidos de América desean que los hombres de negocios de su Ciudad sean numerosamente representados en este Congreso, me tomo la libertad, en nombre de la Cámara de Comercio de Boston, de llamar su atención al particular, de manera que pueda Ud. publicar, en el periódico de su digna dirección, un artículo con relación al susodicho Congreso, en los momentos que sea recibida la invitación oficial.

El Congreso Internacional de Cámaras de Comercio y Asociaciones Industriales y Comerciales, es una organización que representa los hombres de negocios del Mundo entero.

Los señores Delegados al Congreso son de dos clases. Primero, los Delegados Oficiales designados por los gobiernos de las principales Naciones Comerciales; Segundo, los señores Delegados nombrados por las principales organizaciones de negocios del Mundo que están afiliadas al Congreso: El objeto del Congreso es de facilitar las relaciones comerciales de las naciones; y de promover los tratos cordiales entre las mismas. Procurar asegurar la armonía de acción en todas las cuestiones internacionales que afecten al comercio y los negocios, con conseguir la cooperación de las varias naciones, para obtener leyes uniformes con referencia a los asuntos comerciales. En fin, considera en sus reuniones biennales las cuestiones de Alcance Nacional que afectan los negocios y las relaciones comerciales. Las recomendaciones adoptadas por el voto de los señores Delegados son llevadas a efecto por una Comisión permanente, las oficinas de la cual se encuentra en Bruselas, y la cual se mantiene en contacto con las organizaciones constituyentes y los gobiernos de todas las Naciones.

El Congreso jamás se ha reunido en el Nuevo Mundo, y están invitando todas las organizaciones comerciales de todos los países civilizados

para que manden Delegados. Seguidamente de las sesiones en las cuales se resolverán varias importantes cuestiones con referencia a las relaciones comerciales Internacionales, los señores Delegados de todos los países fuera de los Estados Unidos de América verificarán una excursión.

En tres especiales lo llevará a las varias principales Ciudades del país, donde serán festejados por las organizaciones comerciales locales, y dados una oportunidad para observar las condiciones comerciales, industriales y sociales.

El Honorable Sr. William H. Taft, Presidente de los Estados Unidos de América, es el Presidente Honorario de la Comisión General de este país, y los señores Honorables Philander C. Knox, Secretario de Estado y el Honorable señor Charles Nagel, Secretario de Comercio y Labor sus Vice-Presidentes.

Las organizaciones Comerciales e Industriales de cualquiera Nación son bienvenidas en unirse como Socios al Congreso Internacional. Cada organización comercial abona una cuota anual de \$ 100 (50 francos) y tiene el derecho de nombrar tres delegados. Por cada Delegado adicional deberá abonarse \$ 400 (200 francos). Los miembros individuales de una organización comercial pueden ser admitidos al Congreso Internacional mediante el abono de \$ 400 (200 francos). Solamente los señores Delegados tienen el derecho de votar en las deliberaciones del Congreso.

Las principales organizaciones comerciales de Europa son ya Socios del Congreso Internacional, siendo especialmente numerosas las representaciones de Inglaterra, Alemania y Francia. La resolución de celebrar el Quinto Congreso en este lado del Atlántico ha dado un marcado ímpetu a la asociación de las organizaciones de los países al sur de nosotros. Las principales Corporaciones y Organizaciones de los Estados Unidos se han hecho ya socios, y se asociarán muy pronto las que no lo están ya.

Se espera que los países de la América del Sud serán igualmente numerosamente representados. Esta Cámara apreciará inmensamente que dé Ud. su bondadosa y valiosa atención al particular.

En espera de su cooperación, réstame solo el ofrecerle las seguridades de mis más distinguidas consideraciones.

Presidente de Comisión Ejecutiva de Quinto Congreso Internacional,

GEORGE S. SOUTCH

NOTA DE LA REDACCION.—Nuestro esperamos que el comercio de Limón, compuesto de personas inteligentes y progresistas formarán aquí

FERROVIM

Es una combinación de
CARNE, alimento
VINO, estimulante
FERRO, tónico poderoso
COROBORO
RECONSTITUYE,
VIGORA.

De venta en todas las boticas y droguerías.

Davis & Lawrence Cia., Nueva York.

una pequeña asociación y acuerden enviar a dicho Congreso una comisión compuesta de buenos elementos de su seno, entre los cuales nos apresuramos a señalar a los siguientes candidatos:

- Don Luis Krouse B.
- „ Ricardo Mora F.
- „ Walter Goebell Goebell
- „ Juan José León
- „ Frank L. Maduro y
- „ Carlos Kírkpatrick

Como en dicho Congreso tomará parte también el Gobierno, es de suma importancia que el comercio de Limón concursa y ponga de manifiesto las trabas por demás tránquias que algunas leyes imponen a éste, esto es, aranceles de aduana, leyes de licore y contrabando.

Cientos de médicos muy conocidos certificarán la verdad de que la Pan-mala cura el paludismo 13

Varios acuerdos

del Gobierno local

En la sesión municipal habida el miércoles 17 del corriente, en la cual estuvieron presente los regidores, Bonilla Félix, Bonilla Rodolfo, Mora Ramón W. y Beeche Eduardo, bajo la presidencia del primero y presente el Gobernador y empleados municipales; acordaron entre otras cosas lo siguiente: Visto el contrato de las basuras celebrado con don Pedro E. Vivas, resolvieron llamarle la atención al contratista sobre el arreglo del fondo y pedir al Jefe de Higiene un informe que presentará en la próxima sesión dando cuenta de las irregularidades que notare en los contratistas; pagar a Lisimaco Quesada una tercera parte de sueldo por enfermedad; dejar para la próxima sesión el estudio del contrato Valverde, respecto al ensanche de la ciudad, archivar planillas de trabajos; mandar unas ramas laurel del Parque, a la Municipalidad de Puntarenas por conducto del Gobernador, en el tapete el asunto calle Matina, el Gobernador defendió con años y dientes el proyecto de Cámara y se dejó ver el interés marcado de parte de dicho funcionario, en favor de los proponentes!!; habló Cámara en su lenguaje propio

4 insultó al Síndico, y a los vecinos de Matina que no estaban de acuerdo con su proyecto, el Síndico presentó el escrito que en otro lugar se encuentra publicado, habló el regidor Beeche apoyando lo dicho por el Síndico—y después de largas consideraciones acordaron por unanimidad rechazar de plano la propuesta de Cámara y Compañía, para hacer una calle en Matina, por la suma de \$ 15988.82!!; extirpar al Apoderado Municipal, a fin de que concursa a la próxima sesión, para que informe el resultado que han tenido las gestiones, sobre gracias y otros trabajos; darle el permiso que solicita el director de una cuadrilla de toros, para dar cuatro 6 seis pejes en esta ciudad, pero sin los pejes municipal para construir el cerco; tomar de nueva posesión de la plaza del fot ball en virtud de haber terminado la concesión con el "Club Sport Limonense" y sembrar al rededor de dicha plaza árboles de laurel. Hubo otros acuerdos de menor importancia y a las 9 y 35 minutos de la noche terminó la sesión.



de 18988-92 por hacer 200 metros de calle en la población de Matina

„Era un negocio redondo! y tan la era, que el Gobernador en la sesión del miércoles 17, si más se ahoga de cólera defendiéndolo, pues éste chillaba y decía: "No hagan caso a lo que dicen esos papeluchos denominados periódicos!"

„Era brillantísimo el golpe financiero y tan lo era, que Cámara, accionista principal, me insultó en plena sesión y amenazó a la Corporación, con reclamar ante los tribunales; y luego más furioso que, lo que los lectores se imaginan, por que la Municipalidad rechazó de plano todas sus esperanzas; en una esquina y cuando menos lo esperaba, me tiró una trompada cobardemente que no me la pegó, tan solo por haberme opuesto como Procurador Síndico de Matina, a tan desearada negociación; y no era bueno el negocio, verdad?

„Creo haber cumplido con mi deber como representante de Matina; ahora bien: si por defender como lo he hecho siempre, los intereses comunes de los pueblos y del comercio en general, contra los especuladores de ocasión, voy a seguir siendo presa de las iras de los damnificados de ayer, que vengan todos a mí, que yo los espero y los venzo; no con la vulgaridad de las trompadas, como suelen vengarse los patanes, sino por medio de la razón, la justicia y el derecho que me asiste en todos mis actos públicos y privados.

CARLOS O. AMADOR,
Procurador Síndico

Pan-mala cura el paludismo. Se vende en todas las droguerías—14

ESCRITO

PRESENTADO A LA MUNICIPALIDAD EN LA SESIÓN DEL MIÉRCOLES 17 DEL CORRIENTE MIS, POR EL SÍNDICO DE MATINA.

Señores regidores municipales:

„Carlos Orozco Amador, mayor de edad, soltero, farmacéutico y vecino de esta ciudad, en su carácter de Procurador Síndico por el Distrito Segundo de esta provincia, a Ud. con el mayor respeto vengo a exponer:

„Por medio de prensa local, hice el lunes último, una manifestación pública a Ud., la cual zero habrán leído! ahora me presento en este recinto a hacérsela personalmente otra. Sin conculpar primero, la situación económica y otras no menos interesantes, sé escada a licitación la construcción de una calle en la población de Matina y luego Ud., amantes del progreso, pero sin haber estudiado detenidamente el asunto, tomaron en consideración la propuesta de los señores Cámara y Benedictte, en que éstos señores se comprometieron a hacerla por la suma de \$ 15988.82!!, rechazando así otras que se presentaron por mayor cantidad.

En Matina, señores regidores, hace falta todo; en primer término el agua, la higiene, las cloacas, el relleno de los zoampas y población. Antes que todo, deberíamos comenzar por el relleno de la población de acuerdo con todas las precauciones higiénicas; una vez hecho esto, empezar la construcción de las cloacas, cañerías y calles; mientras no se haga lo primero es imposi-

BELISARIO RAMIREZ JURADO

Limón, C. R. materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 14 céntimos y en mayores á 13 céntimos. — Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,
Para más informes, dirijase al defósito calle 5ª lote 4 de la manzana n° 20

ble que se construya lo último, pues será un atentado contra el progreso y la civilización actual.

Matina con sus zoqoms es un verdadero foco de paludismo; el que va allí es de pura necesidad y mientras no se sané por completo, nadie irá á poblarlo.

Los aspirantes del negocio, han estado recogiendo firmas, en Matina, las cuales deben ser presentadas ahora, pero eso de jumas no tiene mérito ninguno, bástese que la mayoría, sino gente sin responsabilidad y otros engañosos.

Después de todo; cómo vamos á hacer una obra que le costará á dicha población, más de lo que produce en cinco años sin haber antes sanado, sin ningún resultado práctico para más representados sino, tan solo para favorecer á Camara y Compañía?

Green Ud, señores regidores, que haciendo esa calle en las condiciones en que está el lugar, se salvará Matina y será próspera y feliz; no; entouces gastemos sus fondos en asuntos de más interés y abandonemos la idea de gastar \$ 15988 80!

Los interesados dirán que la hechura de esa calle significa un progreso para Matina, y que yo me opongo á ello, pero desgraciadamente no es así; soy progresista y me gusta el verdadero progreso de los pueblos y en este caso me gustaría más, que progresara el que represento, pero en el momento actual, resultaría un gran negocio para Camara y Compañía y un desbarajuste en los fondos comunales.

Estrada, por ejemplo; con más importancia comercial que Matina, se le negó la construcción de su alumbrado de acetileno, traído expresamente, porque se alegó que era mucho gasto para tan pequeña población.

Nosotros con más vida, con más recursos que muchas ciudades de la República no hemos podido comenzar siquiera la calle del Pantéon, no obstante ser de imperiosa necesidad y aclamada por todos. En cambio Matina, más pobre, más despoblada y sin vida, se le quiere hacer una obra que no es la aclamación espontánea del pueblo, sino la conveniencia de tres ó cuatro especuladores.

Los fondos de un pueblo no deben derrocharse á ciegas, habiendo como hay; otros asuntos de mayor interés, que la soñada calle.

Para terminar repito y pido á los señores regidores, rechazar de plano tal proyecto de calle, hasta tanto Matina esté en mejores condiciones económicas. El acta en que se trató de ello ha sido aprobada definitivamente y cabe, rechazarla en lo que respecta á calle, se refiere. Quien que conste mi representante de tal proyecto como representante de los intereses de aquel pueblo que tuvo á bien honrarme con tal cargo; pido además se inserte íntegra esta manifestación en el acta de esta noche, para que mañana, cuando Matina haya surgido de nuevo, del letargo en que se encuentra hoy, pueda tener derecho á bendecir ó á recriminar, á los que le hicieron bien ó mal; en lo cual entrará la Corporación de 1912 y yo como su procurador Síndico.

CARLOS O. AMADOR

Pamala es una cura positiva para el Paludismo. Un ensayo lo dejará convencido. De venta en todas las droguerías.—15

Ha oído Ud hablar acerca del nuevo remedio Pamalal? Es un específico para el paludismo;—1

NOTAS

Dice un proverbio árabe:

"La prensa que no da más que elogios, es como el lechoso macho, que no da más que flores. La prensa que no da más que censuras es como cardón, que sólo produce espinas".
Siguese de eso, que la prensa debe tener su plúfite de cada especie para que no resulte inútil á las buenas costumbres é ineficaz para la sociedad.

"Renovacion"

Hemos recibido el número 31 de esta importante publicación quincenal de Sociología, Arte, Ciencia y pedagogía Racionalista, que se publica en San José de Costa Rica, la cual contiene estos trabajos:

"La violencia", Anselmo Lorenzo
"Sociedad libre-Trabajo Asociación-Libre acuerdo", A. Pellicer Paraire;
"Un abrazo", La Dirección; "Palabras de oro", J. P. Proudhon; "La Revolución", F. Pi y Margall; "Errores del Socialismo de Estado", Emilio Castelar; "¿Quién eres?", Dr. Andrés Marín; "La costurera", Sinesio Delgado; "Los pobres chiquillos", Irina; "De todo y de todos", Elías Jiménez R.

La recomendamos á los intelectuales.

Canje

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de "La Estrella" periódico semanal que ve la luz pública en el progresista pueblo de Tres Ríos.

Adelante colega.

Buen elemento

Se ha trasladado al activo pueblo de Siquirres nuestro buen amigo Juan M. Funes, obrero laboriosísimo y padre modelo. Los pueblos que reciben en su seno á hombres como el amigo Funes, lejos de retroceder, marchan victoriosos al porvenir. Funes es un incansable trabajador, á quien le deseamos muy buena suerte allá en su nuevo vecindario.

Donde esta la moralidad

Con bastante pena supimos que la noche del miércoles 17 del corriente, como á las 11, un grupo de policías á quien capitaneaba el sargento ó inspector Jiménez, tuvieron un altercado frente al Tivoli con el Secretario de la Comandancia, don Abel Robles; que Jiménez se hallaba mal de la cabeza y ultrajó al Secretario Robles, su jefe; que entonces éste, dice que le voló cincha con su espada, y en compañía de los demás policías, fué mandado al Cuartel. Este sargento ó inspector Jiménez, es el mismo por quien el Gobernador pidió al alto comercio una subvención de \$ 10.00 para gratificarle sus buenos servicios en la vigilancia de la venta de licor, pero los comerciantes se negaron á dar un centavo.

¿Qué dirá de esto el señor Gobernador?

¡¡De ocasion!!!

Se vende al contado un magnífico negocio de cafetería y refresquería que vende diariamente de treinta á cuarenta colones con un gasto de cinco céntimos.

Dicho establecimiento está situado en la calle del comercio, en uno de los mejores puntos, junto al Teatro

Atencion

En la avenida del comercio, frente á la imprenta de Canallas tengo en aller donde hago trabajos de ebanistería, carpintería y tapicería de muebles

Atencion

Fabrico toda clase de muebles estilos modernos con buen material. Hago colchones de resortes espirales. Refacciono muebles finos; instrumentos de cuerda y construyo refrigeradores sólidos.

Atencion

Tengo un surtido de cajas mortuorias de todo tamaño y clase y en este ramo puedo satisfacer el gusto más refinado, pues cuento con elementos para ello. Atiendo órdenes en cualquier momento.

Atencion

Todo trabajo que se me encargue, lo entrego garantizado.

Limón, Costa Rica, 1912.—MODESTO ROIS

Arastay y se desea vender porque su propietario se va al interior por motivos de salud.

Es pues una buena ocasión para uno que desee trabajar y ganar dinero.

Informese con

JENARO SOLANO

Limón, Costa Rica.

El médico le dirá que la Pamala cura el paludismo. Lo sacude fuera del sistema.—2

Personales y sociales

—Para la capital, don Zacarías Chevez y señora; don W. de la Guardia procedente de Londres, y otro.

—Estuvieron en la capital, don Filadelfo Granados, don Lucas D. Alvarado, don Salomón Z. Aguilera, y otros.

—Para Colón, parte el 26 de este mes el joven José del C. Cabrera, socio de "La Conveniencia", feliz viaje le deseamos.

—Enlace, don Juan José León, comerciante de esta plaza, contraerá próximamente matrimonio con una respetable señora.

—Regreso, después de larga temporada en el interior, ha vuelto á esta ciudad la estimable señora doña Leopoldina Ulloa de Bonilla, La saludamos.

—De Matina, estuvo aquí A. Camara, venido á defender su proyecto de calle en Matina, (vino por lana y salió)

—De Siquirres, tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo don Alfonso Rodríguez García, importante comerciante de aquella progresista villa.

—Péseme sentido, lo extendemos á nuestro amigo don Enrique Raven, por la muerte de su madre adoptiva doña Leopoldina de Gazán, ocurrida el 26 de Marzo, allá en la ciudad de Curazao.

—Sentida condolencia, la presentamos á la distinguida familia Fonseca de la capital y especialmente á nuestro buen amigo don Jorge, por la irremediable pérdida de su hermano el doctor Francisco J. Fonseca, ocurrida en la capital, el 13 del corriente mes.

—Para Estados Unidos, pasaron por esta, el Licenciado don Luis Anderson don Luis Matamoros y otros.

—Del exterior pasó, para la capital el artista nacional don Manuel Salazar, el cual dará en ésta, varias representaciones. El señor Salazar es un gran tenor, por lo que se ha hecho de fama mundial.

—Orla negra, el 17 del corriente dejó de existir en la capital, el decaño del Foro costarricense, Licenciado don José María Acosta. Nuestro sentido pésame enviamos desde aquí á sus deudos.

—De la Estrella, regresó después de varios días don Sebastián Saullchí.

—De Talamanca, estuvo entre nosotros don Federico Alvarado, á quien nos fué grato saludar.

—De la capital, se encuentran hace varias semanas en este puerto, las estimables señoritas Mora Ferrández, hermanas del Licenciado Rogelio del mismo apellido.

—Alajuela en Limón, el 16 de este mes, llegaron de Alajuela en tren especial 100 turistas hijos de aquel valiente pueblo, á pasar á nuestro bello puerto. Se divertieron lo más posible y el viernes muy temprano siguieron de nuevo á su terruño.

Nuestros deseos son, de que lleven gratos recuerdos de los limonenses.

Por qué temblar y sacudirse á causa de los fiebres palúdicas? Pamala feeturará la cura 3

!!! Alarma !!!

El New Cash Store

Es el almacén más afamado de este puerto, y en su constante afán de complacer al público, acaba de importar en gran escala, un inmenso surtido en las últimas novedades de Estados Unidos, Europa y Asia, en artículos sobrealimentes y de alto lujo como son los siguientes: Columnas, lieros de \$ 100.00, juegos de tocador, estatuas artísticas, jarrones, lámparas elegantes, vasos de la coronación, poncheras, queseras, biscocheras, dulceras, comboyes, servicios completos para la mesa y cocina, juguetes variados, sombreros extraños, banderas de todas las naciones, jaulas para criar pájaros etc., etc. Se invitan á todos los buenos marchantes y amigos, para que vengan á hacer sus comprar con ventajas, dada las grandes y permanentes rebajas, que siempre se hacen en ventas al contado no obstante la fuerte alza en los derechos de Aduana.

También pueden venir á recrear y engordar la vista.

Compra artículos de exportación en general.

B. RAMIREZ R.

30 años de establecido

Limón, C. R. 1912.

